

Bsd.

UN DESCANSO ESPECIAL

Con respecto a la prohibición de los “Hijos de Noaj” (pueblos que no son de la comunidad judía) acerca de descansar en el día de Shabat, aprendiéndolo de la Escritura, encontramos tres opiniones: a) la opinión de Rashi: los Hijos de Noaj tienen prohibido dejar de trabajar en cualquier día aunque no sea un día de descanso; b) la opinión del Rambam: no los dejamos crear preceptos según su propia opinión, por eso, no pueden hacer de un día como si fuera Shabat; y c) la opinión del Midrash: no pueden fijar un día, ni siquiera cualquier día de la semana, como si fuera Shabat, pues el espíritu del Shabat fue dado exclusivamente para el Pueblo de Israel.

Debemos comprender: ¿por qué se le prohibió a los Hijos de Noaj fijar un día como el Shabat – un concepto que está basado en el descanso de Di-s cuando hizo la creación en general y una de sus metas es fijar en las almas la fe en la renovación del mundo?

La respuesta para esto se comprenderá entendiéndolo el cambio esencial que aconteció luego del Diluvio. Por un lado el Diluvio provocó que el orden natural de las cosas esté más fuerte y fijo, algo que no había antes, pero por otro lado, antes del Diluvio el mundo estaba más inmune en el sentido de que la gente era más longeva entre otras cosas.

La explicación: la inmunidad del mundo antes del Diluvio se produjo por la permanencia de la bondad de Di-s, sin depender del comportamiento de los humanos, en cambio el Diluvio produjo en el mundo una nueva cualidad, la oportunidad de elevarse y refinarse con propias fuerzas, ya que el Diluvio dio la posibilidad de elevarse aun en el estado más bajo.

La expresión de este cambio esencial fue el arcoiris: antes del Diluvio la tierra estaba muy burda y material, y por eso las nubes creadas por ella no podían reflejar el sol, solamente luego del Diluvio se creó la posibilidad de nubes más refinadas y así el arcoiris se reflejó.

De aquí salen las dos diferencias contradictorias que acontecieron en el mundo como resultado del Diluvio: por un lado, la seguridad de que no volverá a acontecer el Diluvio, por causa de la refinación que se adicionó en el mundo, por otro lado, la debilidad general en el mundo por causa que ahora depende en su propio comportamiento y no en la bondad de Di-s.

Estas dos épocas, crean una introducción a una tercera época, la de la Entrega de la Torá, donde se anuló la separación entre los mundos espirituales y materiales.

Basado en todo lo dicho se comprenderá la prohibición que los “Hijos de Noaj” no pueden cumplir el día de Shabat, y la conexión con la prohibición con la certeza que no volverá a ocurrir un Diluvio.

El motivo del descanso de los trabajos en el séptimo día de la creación fue para inculcar en la creación misma el concepto del descanso y de no hacer trabajo de la creación (o sea lo Divino), con la posibilidad de que el Pueblo de Israel materialice la conexión entre los mundos espirituales con lo material, y esto solo es posible mediante el Pueblo de Israel y no por lo más pueblos.

Por eso se les prohibió a los Hijos de Noaj fijar un día de descanso como Shabat, pues la misma creación como es según la visión del los Hijos de Noaj no da lugar a descanso, ya que pertenece a algo espiritual, algo separado de la existencia mundo. Por este motivo, no hay lugar al descanso de Shabat que está por encima del mundo, pues después del Diluvio el mundo se mantiene según su propia conducta.

(Resumen de la tercera Sijá de Parshat Noaj vol.15)